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进博会 新朋故友一场体育汇
以一颗开放之心去联通世界的进博会，它到底会带来多少惊喜呢？显然，随着一届又

一届展会的成功举办，当进博会来到第五届时，在与体育相关的这份答卷上，已被填入了更
为丰富多元的“解题思路”。今天就让我们来回顾一下，在上周刚落幕的第五届进博会上，
又有哪些体育精彩吧。 本版撰稿 本报记者 章丽倩

设于“四叶草”（国家会展中心）5.1
馆内的NBA展台，本届进博会期间，
那里每天都会吸引到不少观展者的驻
足。其中，也包括一位进博会的新朋
友、搏击赛事ONE冠军赛中国区总裁
李颖。

“我们关注进博会好几年了，感觉
它是一个可以联通世界的舞台，不过
说到真正参展，这是第一次。未来，我
们希望能拓展在中国市场的合作机
遇，在明年或者是未来几年，我们想通
过进博会，将赛事的品牌和影响力进
一步扩大。我们对深耕中国市场具有
充分的信心和决心。”李颖告诉记者，
其实去年进博会举办时她便很想携自
家赛事品牌前来参展，结果受疫情等
因素影响未能如愿，只得将计划推迟
一年。

与从美国漂洋过海而至的NBA
相比，发源于新加坡的ONE冠军赛在
地缘上与申城更近，且之前已于包括

“北上广”在内的国内一线城市举办了
12场国际赛。然而，在进博会的舞台
上，这个赛事品牌却属初来乍到。由
于此次是作为新加坡展团的成员来沪
参展，ONE冠军赛的展台位于8.2馆的
服务贸易展区内，与设在5.1馆消费品
展区内的体育用品及赛事专区隔着不
短的距离。

李颖说，第一次试水参展的感觉
很不错，等下回再来，她的目标是要把
自家赛事品牌的展台位置设到体育用
品及赛事专区里。“我们是搏击赛事，
所以希望未来有机会能在展馆内搭起
搏击舞台，不仅要请选手们来现场展
示，最好再设置一些可以让观众们来
互动体验的环节，那就可以让大家对
搏击项目、对我们的比赛有更多了解
了。”

据《中国国际进口博览会企业商
业展展后报告》显示，在进博会走过的
这五年里，世界500强和行业翘楚的

“回头率”不断提高，今年的“回头率”
已达到90%。进博会能让它们一顾再
顾、长久青睐的魅力，或许如ONE冠
军赛这般的展会新朋友也已经感受到
了。

以一颗开放之心去联通世界的进
博会，它到底会带来多少惊喜呢？显
然，在与体育相关的这份答卷上，如今
已被填入了更丰富的“解题思路”。

早在首届进博会举办时，上海市
马术协会便当了一回“吃螃蟹的人”，
与匈牙利国家马术协会签订了以运动
马匹贸易为主、以相关人才和技术交
流为辅的《战略合作框架协议》。于
2019年 10月跨境运抵的15匹赛事用
马便是成果之一。如今，进博会办到
了第五届，上海马术再有新动作。上
海市马术运动管理中心与动物保健领
域的全球领先企业勃林格殷格翰达成
战略合作，马儿们的“医保水平”迎来
升级。

“大众对马术运动和马术比赛的关
注，可能更多集中在骑手和马匹的竞技

水平上。马匹的医疗保健到底有多重
要，外界未必清楚。这次通过进博会的
平台，我们既是为上海市马术运动管理
中心找到了值得信赖的合作伙伴，也希
望呼吁大家对马匹的健康、对马匹的防
伤防病提高重视。”上海市马术协会常
务副会长、上海市马术运动管理中心主
任程克强向记者介绍道。

一人一马，这是对马术运动的一
种极简解释。相较于可以自我照应并
在必要时会主动寻求帮助的骑手，马
匹处在了更需要被照顾的位置上。程
克强说：“马术运动真正的运动员除了
骑士们，还有我们的运动马，它们是马
术运动的核心主体。很高兴能在进博
会这么盛大且面向全世界的平台上，
与勃林格殷格翰携手。希望通过合
作，我们能够不断升级自身在马匹健

康方面的管理水平和伤病防治水平，
累积先进经验，努力成长为中国马术
行业的排头兵，也为中国马术事业和
马术产业的发展作出贡献。”

这次来到进博会现场的不仅有签
约双方，还有中国奥运马术三项赛骑
士、上海马术队成员华天。“Horse
First”（马匹优先）是他最想跟大家分
享的马术运动中的理念。“马匹健康是
我们这项运动最重视的大事，无论是
在马背上还是马鞍下，‘Horse First’
都应该是马术人的基本共识。假如没
有良好的马匹护理和管理，就失去了
马术运动的意义。”

从运动马匹的跨境贸易，到进一步
服务细节的马匹保健，全程参与且已是
进博会老朋友的程克强说，他期待未来
这个大舞台上能上演更多的好戏。

进博会参展方的巨大体量意味
着，所有的先驱之势及其中的共性，都
会在展会上被放大。那么，这股澎湃
而至的“绿色浪潮”，你感受到了吗？

绿色低碳、循环利用、可持续发展，
这是本届进博会上尤为醒目的核心理
念。在这里，废旧塑料瓶登上了众多的
展台，不仅作为现场布置中环保元素的
点缀，还成为了可以穿在身上的世界杯
球衣、宽松舒适的摇粒绒服装和供人们
运动健身的水上桨板等。

今年是进博会连续第三年设置体
育用品及赛事专区，换句话即是说，四
年一届的足球世界杯元素在进博会的
体育地盘上与观展者们见面，这还是
头一遭。耐克展台内，100%由可再生
聚酯纤维制成的数支世界杯参赛队伍
的球衣展示墙前，总有不少观展者的
驻足。据工作人员介绍，如今“从废旧
塑料瓶到崭新球衣”的转化率不仅提
高了，而且这些主打绿色环保的球衣，
它们在精准排汗透气方面也有进步。

绿色的哆啦A梦是优衣库展台内
的环保大使，在这里，观展者们不仅能
听到工作人员的介绍，还可通过如同迷
你流水线的模型展示，来了解从塑料瓶
到身上衣的过程。如果你想要亲身感
受一下该品牌的环保衣料，那就要认准
新推出的再生面料摇粒绒系列了。

说到把废旧塑料瓶作为展台布置
元素，肯定不能漏了迪卡侬。今年，该
展台的醒目处挂出了“保护地球运动
场”的标识，从新产品发布到产品理念
阐述，再到工艺介绍，其在进博会期间
的内容基本全都围绕“绿色+科技”来
展开。比如，他们在进博会期间全球
首发了生态设计山地自行车（青少年
款+成人款）、不仅能自发电还可反向
外充的2合1生态设计多功能划船机
两款环保产品。又比如，全新环保系
列运动产品的原料大多取自废旧塑料
瓶等。

“绿色浪潮”，能量已至，体育恰好
在这一幕中担当起了主演。本届进博
会期间，参展商联盟体育产业专委会
还组织举办了“体育+可持续发展”专
题研讨会，以此为切入点，讨论了更多
关于未来的发展可能。
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华天分享马术理念：马匹优先


